



La Federación Internacional de [Judo](#) confirmó este miércoles la **clasificación de seis judocas cubanos a los Juegos Olímpicos de Tokio**, cinco de ellos a través del ranking mundial y uno mediante las cuotas continentales asignadas para cada región del planeta.

En un sistema que inició a mediados de 2018, se detuvo varios meses por la COVID-19, volvió a funcionar en octubre de 2020 y concluyó el pasado 13 de junio con el Campeonato Mundial, **por Cuba consiguieron cupos Iván Silva (90 kg), Andy Granda (+100 kg), Maylín del Toro (63 kg), Kaliema Antomarchi (78 kg) e Idalys Ortiz (+78 kg)**. Todos ellos se ubican entre los primeros 18 puestos de cada división, a razón de un representante por país.

Mientras tanto, **Magdiel Estrada (73 kg) terminó con uno de los 21 boletos distribuidos en América para los judocas que no lograron avanzar mediante el ranking olímpico**. El criollo cerró en el escaño 29° del escalafón, luego de tener como mejores actuaciones en el período sus títulos en los campeonatos panamericanos de 2019 y 2021.

Por su parte, **Silva finalizó en el séptimo lugar del listado y será uno de los sembrados en el torneo olímpico**, una condición que le

permitirá comenzar su andar contra rivales peor ubicados en el listado. El subtitular mundial de 2018 acumuló once medallas en el circuito mundial, cinco de ellas doradas, y vivirá en Tokio su segunda experiencia olímpica, luego de caer en su primer combate de los 81 kg en Río 2016.



Mientras tanto, **Andy Granda aparece en el puesto 14º en la categoría de los más pesados**, una posición que consolidó con su título panamericano de 2020, la plata en el Grand Prix de Cancún 2018 y los meritorios bronces en los Grand Slam de París 2020 y Tbilisi 2021. En esa división el francés Teddy Riner intentará acrecentar su historia al ganar su tercer título consecutivo bajo los cinco aros.

Entre las damas, **Idalys Ortiz también buscará ampliar su leyenda y competirá en Tokio como la líder en los más de 78 kg**. La triple medallista estival acumula 7488 unidades y lidera un escalafón donde otras grandes favoritas, como la japonesa Akira Sone y la francesa Romane Dicko marchan en los puestos tres y cinco, respectivamente. **La caribeña participó en 16 torneos puntuables para el ranking y solo en tres de ellos no subió al podio**.

Por las damas también deja esperanzas la actuación de Maylín del Toro (63 kg), una mujer que llegará en la octava posición luego de que

Japón y Eslovenia deban decantarse por una de las dos judocas que tienen ubicaciones por delante de la caribeña. De cara a su debut olímpico **la cubana cuenta con el hecho de que en las últimas cuatro competencias oficiales siempre terminó entre los primeros ocho lugares.**



Otra principiante en citas olímpicas será Kaliema Antomarchi, quien **a sus 33 años por fin consigue el sueño.** La bronceada mundial de 2017 acumula la segunda mayor cantidad de torneos entre los clasificados de la Isla —uno por detrás de los 23 de Iván Silva— y **aparece como la octava en la lista de salida.**

En ese escalafón Francia, Japón y Alemania **tuvieron que elegir a una de sus dos judocas ubicadas en zona de privilegio y eso provocó el ascenso de la nuestra.**

Entre los ocho que buscaban cupos, solo Orlando Polanco (66 kg) y Arnaes Odellín (57 kg), **no lograron incluirse entre los privilegiados.** En el caso del primero, quedó a solo dos escaños de asistir a Tokio, mientras que la ausencia de la chica **deja al conjunto antillano con un**

vacío de cara a un torneo mixto por equipos que tendrá a doce países en disputa.

La Mayor de las Antillas ocupa el sexto puesto en el medallero histórico del judo olímpico, con seis títulos, 14 platas y 16 bronce.

Japón (39-19-24) lidera el deporte, seguido por Francia (14-10-25), Rusia (12-9-22), Sudcorea (11-16-16) y China (8-3-11). Hace cinco años en Río de Janeiro los judocas cubanos solo disfrutaron de la plata de la estelar Idalys Ortiz.

CUBADEBATE